

Riegos de Levante convoca elecciones a presidente

El plazo de presentación de candidaturas acaba el martes y puede concurrir cualquier comunero

E. G. BROTONS | 17.09.2015 | 01:18

La votación por parte de los 56 vocales de las comunidades de base será el próximo día 30. El elegido representará a unos 20.000 agricultores.

La Comunidad General de Regantes Riegos de Levante Margen Izquierda ha convocado elecciones para renovar el cargo de presidente que hasta ahora y de forma continuada a lo largo de veinte años ha desempeñado Manuel Serrano Richarte. El plazo de presentación de candidaturas está abierto desde ayer hasta el próximo martes 22 de septiembre a las 14 horas y puede presentarse **cualquier comunero** «que tenga capacidad jurídica y que no mantenga con la Comunidad General o con cualquiera de las comunidades de base que la integran negocio o litigio de ninguna clase, ni sea empleado o deudor de ellas», según precisaron ayer desde Riegos de Levante.

Un vez que se reciban las candidaturas (que no son listas con más cargos sino presentaciones **personales** exclusivas para la presidencia) se revisará que los aspirantes cumplan los requisitos y se publicarán las candidaturas definitivas el día 28. Dos días después, el miércoles 30 de septiembre a las 18.30 horas, está convocada la asamblea general ordinaria para la votación en la sede de la Comunidad General, en el Parque Agroalimentario L'Alcúdia de Elche.

Riegos de Levante es una comunidad general integrada por **ocho comunidades de base** de propietarios de terrenos agrícolas de buena parte de la provincia de Alicante, desde Orihuela hasta Mutxamel. Los presidentes de esas ocho comunidades de base integran la Junta de Gobierno junto al presidente (un cargo sin voto) y sus vocales son las personas que están autorizadas para emitir voto el día 30 en representación de sus comuneros.

Riegos de Levante tiene 56 vocales llamados a votar en la asamblea. Cada comunidad de base tiene un número de vocales proporcional a la extensión de terreno que representa (a razón de un vocal por cada 500 hectáreas o fracción), de modo que la más pequeña –la de Bacarot– tiene dos vocales con sus dos votos y la más grande –El Canal– tiene 17.

Será en la propia asamblea, en los momentos previos a la votación, cuando el actual presidente pueda determinar si la elección se realiza a mano alzada o con voto secreto, según explicaron ayer desde Riegos de Levante.

Candidatos

Por el momento, Manuel Serrano no se ha pronunciado sobre si tiene intención de volver a presentarse o no. Ha ejercido como presidente durante cinco mandatos, por un periodo de 20 años, y los anteriores tres ejercicios actuó como portavoz de la Comunidad General siendo presidente el entonces alcalde de Elche Manuel Rodríguez.



Riegos de Levante convoca elecciones a presidente **SERGIO FERRÁNDEZ**

[Fotos de la noticia](#)

Tampoco [el presidente de la comunidad de base más numerosa, Javier Berenguer](#), ha aclarado por el momento si tiene intención de presentarse como candidato. El presidente de El Canal asumió su cargo en 2011 tras unas elecciones de las que se retiró Manuel Serrano. Desde entonces, ha habido **numerosos desencuentros** por las cuentas de la comunidad de base y por la gestión de la Comunidad General, llegándose a tensar la relación hasta el punto de producirse un corte de agua a los 8.000 comuneros de El Canal cuando el equipo de Berenguer se negó a pagar una deuda reclamada por Riegos de Levante que consideraban injustificada. El Canal también ha presentado [una querrela](#) contra Serrano y otros cargos de Riegos de Levante por supuestos delitos económicos, algo que ha sido tildado por los querellados como [electoralista](#).

Se desconoce por lo tanto si las discrepancias en el modo de gestión de las entidades derivarán en dos candidaturas en este periodo electoral que se abrió ayer, y al que puede presentarse cualquier otro comunero.